
発 言 順 序 表 
（平成 23 年 12 月定例会） 

 
質   疑 

 月  日（曜） 発      言      者 発言方法 

  11 月 29 日（火） １ 大 石 正 信 議員 （日 本 共 産 党） 一問一答 

 
一 般 質 問 

 月  日（曜） 発      言      者 発言方法 

１ 山 本 眞 智 子 議員 （公 明 党） 一問一答 

２ 井 上 秀 作 議員 （自 由 民 主 党） 一問一答 

３ 柳 井  誠 議員 （日 本 共 産 党） 一問一答 

４ 浜 口 恒 博 議員 （ハートフル北九州） 一問一答 

  11 月 30 日（水） 

５ 中 村 義 雄 議員 （議員定数削減北九州） 一問一答 

６ 永 岡 啓 祐 議員 （ハートフル北九州） 一問一答 

７ 山 本 真 理 議員 （ふくおかネットワーク） 一問一答 

８ 藤 沢 加 代 議員 （日 本 共 産 党） 一  括 
 12 月１日（木） 

９ 戸 町 武 弘 議員 （自 由 民 主 党） 一問一答 

10 渡 辺  徹 議員 （公 明 党） 一問一答 

11 大 久 保 無 我 議員 （ハートフル北九州） 一問一答 

12 八 記 博 春 議員 （日 本 共 産 党） 一問一答 
 12 月２日（金） 

13 濵 野 信 明 議員 （ハートフル北九州） 一問一答 

 



質　　疑
順序 発　言　者 区分

・ 職員の給与削減について
1   賃金引き下げによる地域経済への影響について
2   民間より低い初任給の格差是正を行うこと
3   職員削減による市民サービスへの影響について
・ 市営バスの料金値上げについて
1 利用者に負担を強いる運賃値上げは中止すべき
2 交通結節点など利便性の改善を行うこと
・ コムシティ再生について
1 黒崎中心市街地への回遊対策について
2 入居が予定されている施設の配置階数と根拠について
3 駐車場の料金について
4 市民への説明責任を果たすこと
・ 緊急雇用対策について
1 民間企業への働きかけや市独自の雇用対策の強化について
・ 保育所給食の民間委託について
1 業務従事者の意思疎通ができない委託はやめ検証を行うこと
・ 小学校給食の民間委託について
1 民間委託はやめて調理師の新規採用で技術の伝承を

　　　　　発　言　項　目　表　　（平成23年11月29日）

発　　　　　言　　　　　項　　　　　目

一
問
一
答

大石　正信1

※　都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



一般質問
順序 発　言　者 区分

1 環境未来都市について
環境未来都市によるメリットと新たな都市像の創造について

2 市制５０周年記念事業について
事業の推進体制について
市制５０周年のアピールに資するプレ事業について
芸術団体の誘致の検討状況について

3 社会的養護が必要な子供への支援の充実について
里親制度の普及と充実について
虐待を受けた子供や障害のある子供へのケアについて

4 子育て支援について
家庭保育員制度の減免制度導入について
国民健康保険の減免制度の見直しについて

5 健康づくりについて
健康づくりの方針に対する評価について
健康マイレージ事業の今後の対策について

6 介護支援ボランティア制度について
高齢者支援と介護の質の向上委員会での議論について
介護ボランティア制度の仕組みについて
制度導入による効果と課題について

7 雇用のマッチングについて
就活応援手当ての創設について
就職応援サイトの改善について

1 環境モデル都市にふさわしい市庁舎について
2 フジドリームエアラインズへの誘致活動について
3 新球技場建設について
4 本市の人口増加対策について
5 会員制電動自転車共同利用サービスについて
6 九州新幹線の計画について
7 アニうたＫｉｔａｋｙｕｓｈｕの来年度予算について

1

一
問
一
答

・

・
・

・

・
・

山本　眞智子

　　　　発　言　項　目　表　　（平成23年11月30日）

発　　　　　言　　　　　項　　　　　目

一
問
一
答

井上　秀作2

・

・
・
・

・

・
・

・
・

※　都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



一般質問
順序 発　言　者 区分 発　　　　　言　　　　　項　　　　　目

1 教育について
少人数学級について
教職員の長時間勤務を改善する対策について
学校等の施設整備基本方針について

2 国民健康保険について
広域化が実施された場合の本市の国保事業への影響
保険料と窓口一部負担金の減免制度の改善について

3 介護保険事業について
次期計画の保険料設定と独自軽減について
認知症はい徊高齢者対策について
地域包括支援センターの体制の強化について

4 ウイルス性肝炎対策について
5 既存のＪＲ駅に対するエレベーター等昇降装置整備支援事業について

・ 今後の市組織の再編について
・ 生活保護制度について
・ 環境に優しく便利で快適なまちづくりについて
・ 自転車の安全走行対策について
・ ＲＳウイルス感染症対策について

1 自転車が利用しやすいまちづくりについて
2 放置竹林対策について

4

5

(1)
(2)
(3)

3

(1)
(2)
(3)

(1)
(2)

一
問
一
答

浜口　恒博

一
問
一
答

中村　義雄

一
問
一
答

柳井　誠

※　都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



一般質問
順序 発　言　者 区分

・ 小中一貫・連携教育について
・ 学校寄宿舎ひびき寮への高校生の受け入れについて
・ Ｂ－１グランプリin北九州について
・ 北九州港港湾計画改訂について
・ 犬・猫の致死処分削減の更なる取り組みについて

1 原発安全協定について
2 震災がれきについて

1 教育行政について
病休代替教員について
①　代替教員が来ない実態をどう考えているか　
②　教員が安心して休める体制を　
全国学力・学習状況調査について
①  テスト前の指導の強制はやめよ
②  テスト参加は中止を
特別支援教育の充実を
①  門司区の特別支援学校開設について
②　教員の免許状の保有率を高めよ
中学校完全給食について
①　自校直営に切り替えを
②　給食時間の改善を

2 医療費助成について
子供の医療費拡充を
寡婦医療制度廃止に代わる救済を

3 子ども・子育て新システムについて
９月議会の意見書採択をどう受け止めているか
市長公約「質の高い保育実現」に向けて決意表明を

4 道路のバリアフリー化について
交通弱者安全確保のための住民参加の仕組みづくりを

1 財政問題について
臨時財政対策債を除く市債残高について
臨時財政対策債について

2 地元企業育成について
3 本市の施設管理について

公共施設のマネジメント方針について
市民会館の今後について

4 市制５０周年記念事業について

　　　　発　言　項　目　表　　（平成23年12月１日）

発　　　　　言　　　　　項　　　　　目

一
問
一
答

(1)
(2)

(1)
(2)

戸町　武弘

藤沢　加代

一
　
　
括

永岡　啓祐

一
問
一
答

山本　真理

一
問
一
答

(1)

(2)

(3)

(4)

(1)

(1)
(2)

(1)
(2)

8

7

9

6

※　都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



一般質問
順序 発　言　者 区分

日本海側拠点港の関門連携について
  ・日本海側拠点港選定によるメリットと下関港との関門連携
  ・総合的拠点港としての取り組み
  ・コンテナターミナルの機能強化について
医療ツーリズムの取り組みについて
  ・医療ツーリズムに対する本市の考え方
  ・医療ツーリズムに対する新たな担当窓口や推進体制の構築
自転車の運転マナー対策について

  ・自転車運転免許制度の普及
  ・自転車に関する条例の制定
３Ｒ活動の更なる推進について
  ・リデュース、リユースの更なる取り組み
  ・子供への３Ｒ活動で環境教育の推進
感覚環境のまちづくりについて
  ・感覚環境資源の活用
  ・（仮称）北九州市五感感覚マップの作成・活用
  ・感覚環境でのまちづくり
門司区のまちづくりについて
  ・矢筈山遊歩道の整備について
  ・柄杓田スタヌキ川周辺の整備について
  ・いのしし被害対策について
  ・特別支援学校の整備について

・ 大規模災害発生時の本市の対応について
・ 夏場の小学校の教室対策について
・ ＮＰＯ法の改正に伴う本市の対応と協働事業について
・ 八幡西区役所の移転した場合の跡地の利用方法について
・ 本市のゆるキャラについて
・ グリーンアジア国際戦略総合特区について

　　　　発　言　項　目　表　　（平成23年12月２日）

発　　　　　言　　　　　項　　　　　目

10

  ・運転マナー向上への取り組み

11

渡辺　徹

一
問
一
答

大久保　無我

一
問
一
答

※　都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



一般質問
順序 発　言　者 区分 発　　　　　言　　　　　項　　　　　目

1 紫川ダムを含む貯留施設建設の中止について
2 公害克服の教訓を生かして二酸化炭素の削減を
3 環境ビジネスを行う前に市民の足元の環境を改善すべき
4 市長の政治資金パーティー券購入依頼について

九電にパーティー券購入を依頼することのどこが問題か
九電以外の企業労使への購入依頼はなぜ許されるのか
パーティーに委託事業者を参加させるのは違反ではないか
市長は政治資金パーティーをやめるべき

北九州市農林水産業振興計画について
1 過去の計画の完成度と実態把握について
2 基本政策Ⅰ　ビジネスとしての農林水産業

重点施策１　生産基盤の整備について
重点施策２　担い手の育成について
重点施策３　ビジネス化の推進について

3 基本政策Ⅱ　環境に配慮した農林水産業について
重点施策４　農林水産業の多面的価値の創出について

4 年次目標計画の策定について

13

(1)

(1)
(2)
(3)

12

(4)

(2)
(3)

(1)

八記　博春

一
問
一
答

濵野　信明

一
問
一
答

※　都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。


